

Diario de Sesiones
de la
Asamblea de Madrid



Número 405

9 de febrero de 2023

XII Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excma. Sra. D.^a Eugenia Carballado Berlanga

Sesión celebrada el jueves 9 de febrero de 2023

Comenzamos, ahora sí, con las preguntas de respuesta oral en pleno. Como saben, el Reglamento, artículo 193: seis minutos a repartir entre el diputado que formula la pregunta y el miembro del Gobierno, en este caso la presidenta del Gobierno, que contesta.

PCOP-613/2023 RGE.2266. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración de la situación política y social de la región.

Comenzamos, señora Jacinto, Grupo Unidas Podemos.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): Sí, gracias, presidenta. Buenos días, señora Ayuso. Le pregunto por la valoración que hace usted de la situación política y social en la región. Y se lo pregunto porque usted lleva años negando la realidad de la situación en la Comunidad de Madrid y nosotros se lo hemos tratado de explicar por activa y por pasiva, pero, como parece no querer entenderlo, pues hoy hemos decidido ilustrárselo. Mire, hoy traigo aquí una mochila de Glovo, sí, esa empresa sancionada con más de 200 millones de euros por explotación laboral, con la que usted ha decidido aliarse -es una última ocurrencia suya- para nada más y nada menos que tratar de combatir la exclusión social; es decir, que trabajadores pobres les lleven comida a personas en situación de exclusión social. ¡El colmo de los colmos!, ¡una idea made in Ayuso que claramente solo podía ser suya! Pero es que, además, esta mochila yo creo que es una buena metáfora e ilustra bastante bien cuál es la carga que llevan a sus espaldas muchos madrileños en la Comunidad de Madrid. Y, mire, vamos a ver lo que hay dentro de la mochila: por ejemplo, encontramos unas llaves...

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora Jacinto, por favor...

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): ... unas llaves, que son las llaves...

La Sra. **PRESIDENTA**: No abuse.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): ... son las llaves que ningún joven, ningún madrileño, va a poder tener porque no puede acceder a la vivienda porque usted se niega a regular los precios. (*Aplausos*).

Pero es que encontramos también, fíjese, un adoquín, que es lo que tienen los vecinos de San Fernando de Henares como consecuencia de la chapuza de línea de metro, que Florentino Pérez se llevó una buena millonada. (*Aplausos.*) Pero es que encontramos también..., encontramos también..., plaza en escuela infantil, por lo que sea, no hay..., pero sí que encontramos una vela...

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora Jacinto, baje, por favor, la mochila.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): ... encontramos una vela...

La Sra. **PRESIDENTA**: Bájela, por favor.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): No se preocupe, la bajamos.

La Sra. **PRESIDENTA**: Continúe.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): Encontramos una vela, que es con lo que se tienen que alumbrar los niños de la Cañada Real por tercer invierno consecutivo. (*Aplausos.*) Encontramos también una mascarilla, por la que alguno de ustedes habrá llevado una buena comisión; no se pongan nerviosos, que no he mencionado a su hermano. (*Aplausos.*) Y lo más difícil de encontrar sin duda: pues, fíjese, una cita para un psicólogo en la sanidad pública para octubre de 2023. (*Aplausos*).

Mire, señora Ayuso, en esta mochila evidentemente caben muchísimas más cosas, porque la carga que llevan los madrileños a sus espaldas es tremenda como consecuencia de su modelo, pero lo que sí que llevan todos los madrileños en su mochila estos días es este cartel, este cartel convocando a la movilización masiva en defensa de la sanidad pública del próximo domingo. Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Les recuerdo a sus señorías que, además de derechos, tienen también obligaciones y, entre ellas, mantener el orden en el hemiciclo; entre las obligaciones... (*Rumores.*) ¡Señorías, estoy hablando! ... está no utilizar el mobiliario del hemiciclo para lanzar ningún mensaje. Entonces, por favor, absténganse, señorías, de utilizar el mobiliario del hemiciclo para... (*Rumores.*) ¡Estoy hablando! Les estoy recordando, especialmente a la señora Jacinto, sus obligaciones. Usted tiene derechos, usted tiene prerrogativas, como diputada, pero también tiene obligaciones, no lo no lo olvide. (*Rumores.*) Señorías, vamos a continuar, con la primera advertencia..., ¡señor Santos!, con la primera advertencia a la Cámara, especialmente a los diputados de los Grupos Unidas Podemos y Más Madrid, que también el pleno pasado utilizaron la tribuna con el mismo fin; señor Martínez Abarca, lo recordamos todos. Señorías, quedan advertidos. (*Rumores.*) Y ahora guarden silencio, porque ahora lo que tienen es también la obligación, todos nosotros, de escuchar a la señora presidenta del Gobierno. Silencio, por favor. (*Rumores.*) ¡Silencio! Señora presidenta, disculpe y adelante, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidenta. Muy buenos días. En primer lugar, quería trasladar nuestra solidaridad con el pueblo de Turquía y de Siria por los terribles acontecimientos que han vivido en estos días (*Aplausos.*) y trasladar también nuestro reconocimiento al trabajo que está realizando Ericam para salvar vidas.

En respuesta a su pregunta, señoría, la respuesta la tiene en toda esta Cámara: toda la izquierda tiene menos votos que el Partido Popular, y el 28 de mayo les irá mucho peor. Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora Jacinto.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): Ya le digo que no me ha contestado a nada. Le he preguntado por la valoración de la situación político-social en la región y la respuesta es la que le va a dar el pueblo de Madrid a usted el próximo domingo. Muchas gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias. Mire, a la izquierda le va a ir evidentemente cada vez peor, y esto es por dos motivos fundamentales: el primero, porque las cosas en Madrid se hacen bien, señoría; la mejor política social es el empleo y Madrid crea casi el doble de empleo que el resto del país, y permite de esta manera que cada uno decida, sí, señoría, libremente su vida. Pero también les va a ir a peor porque Podemos es un desastre. Se definían como antisistemas hasta que se colocaron en la moqueta, ya en la Administración, con sus sueldos, con los altos cargos dentro de la Administración, para destrozarla desde dentro. También para empeorar al peor PSOE, aquellos que querían asaltar el cielo y que lo único que han demostrado es que no saben gestionar y que no gobiernan, que simplemente imponen arrasan y empobrece. ¡Y encima ni siquiera tienen la dignidad, no digo ya de dimitir, de pedir perdón por todo el daño que están causando con sus leyes! Una ley que, bueno, el propio Sánchez decía que era de todo el Gobierno, una ley de vanguardia que iba a inspirar a otras en el mundo, la ley del "sí es sí", pero, mire, la realidad es otra muy distinta. El 11 de agosto de 2020 una mujer fue brutalmente violada en un descampado de Zaragoza, su agresor la abandonó allí mientras se desangraba, fue al hospital y murió allí. El violador ha visto reducida su pena tres años y nueve meses por su culpa; tres años y nueve meses antes se irá a la calle por su culpa. Y así centenares de casos; dicen algunos jueces, que ya rondando los 900. Y esa es la verdadera carga que llevarán en su mochila. Sí se puede. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**:

PCOP-89/2023 RGEP.257. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cuántas personas sin residencia legal en España tienen tarjeta sanitaria actualmente en la Comunidad de Madrid.

El Grupo Vox; en su nombre, la señora Monasterio Tiene la palabra.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Buenos días... (*Rumores*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Toma la palabra la señora Monasterio, quien formula la pregunta a la presidenta del Gobierno.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Señora Ayuso, aquí no hay un buen socialismo o hay un mal socialismo; socialismo o libertad. (*Aplausos*).

Respecto a esos violadores que usted nombra, con la ley trans que tiene usted en la Comunidad de Madrid ese violador condenado puede acabar en una cárcel de mujeres violando otra vez, se lo recuerdo.

Pero, bueno, vamos a la pregunta que traía este grupo parlamentario hoy. Nosotros creemos que la sanidad madrileña es de las mejores del mundo y cuando uno viaja fuera de España se da cuenta. Tenemos los mejores profesionales y creemos que tienen que ser valorados. Pero la sanidad madrileña tiene carencias, tiene carencias que tenemos que resolver: tiene carencias en los contratos de nuestros profesionales, tiene carencias en las distancias que recorren muchos madrileños para llegar a los centros donde les puedan atender, tiene carencias en la demanda y, bueno, en cómo se están gestionando algunos temas. Nosotros creemos..., y nos habrá escuchado muchas veces sobre a qué tenemos que dedicar los recursos, y nos habrá escuchado decir que, si tenemos 22 millones para sindicatos, para pagar a los sindicatos de la hoz y el martillo, tendremos dinero para mejorar los salarios de los médicos; si tenemos recursos para dedicar más de 60 millones de euros a la publicidad del Gobierno, a los medios de comunicación, tenemos que tener recursos para pagar mejor a los médicos; si tenemos casi 100 millones para alquileres de edificios en las mejores zonas de Madrid y para alquilar vehículos híbridos para los distintos consejeros, pues tendremos también para pagar mejor a nuestros médicos.

Nosotros creemos que la sanidad no tiene recursos ilimitados. ¡Ya nos gustaría poder atender no solo a los españoles, sino al mundo entero!, ¡sería fantástico!, pero el sentido común nos dice que esto no es posible. Nosotros creemos que nadie tiene que ser abandonado a su suerte sin ser atendido, pero sí tenemos que contestar a la pregunta de hasta dónde llega la sanidad pública, hasta dónde llegan los recursos, cuánta más gente podemos atender... Y la realidad es que sería y es injusto que alguien que que ilegalmente está en España..., es injusto para un español que paga sus impuestos, es injusto para alguien que viene legalmente a España, que se le atienda en igualdad de condiciones; sobre todo, ¿a cuántos podremos atender?

Entonces nosotros la pregunta que traemos hoy..., y yo le pido, por favor, que nos conteste, que nos dé la información, sin atacarnos por nuestras ideas. Nuestra pregunta es: ¿cuántos, cuántas personas sin tarjeta, sin residencia legal en España, tienen tarjeta sanitaria en la Comunidad de Madrid? Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias, señoría. Mire, hay que tener un poco corazón para hacerme una pregunta como esta. (*Aplausos*.) Y no solo es una obligación jurídica y sanitaria atender a todo el mundo en nuestra sanidad, es también una obligación moral. Ningún residente en situación irregular o regular, ininguno!, le ha quitado ningún derecho sanitario a ningún español. Infórmese. (*Aplausos*).

Y nuevamente vuelven a señalar a la inmigración y nuevamente vuelve a traer temas que no son competencia de la Comunidad de Madrid: no depende del Gobierno de la Comunidad de Madrid que haya menores no acompañados, no depende de la Comunidad de Madrid que haya inmigrantes en situación irregular, no tenemos competencias en materia de seguridad y siempre que usted habla de inmigración, de inseguridad y de delincuencia sabe usted que son competencias que no recaen en esta Cámara ni en este Gobierno, ni en esta comunidad; y lo sabe, eso es lo peor de todo.

Sin embargo, sí que tengo competencias para otras cuestiones a las que usted siempre decide dar la espalda y apoyar a la izquierda: por ejemplo, tenemos competencias en presupuestos, que usted ha tumbado, para pagar a los médicos (*Aplausos*); tenemos competencias para aumentar en los presupuestos las partidas destinadas a la educación pública, y usted los ha tumbado; también tenemos competencias para exigir al Gobierno de España que nos dé información acerca de la no gestión de los fondos europeos, que se ha llegado al disparate de tener que contratar a empresas para gestionar, pagándoles hasta 69 millones de euros para desatascar los fondos, y usted lo ha tumbado, señoría (*Aplausos*); también tenemos competencias para crear una agencia de ciberseguridad para ayudar a los ayuntamientos de la Comunidad de Madrid, para ayudar a las empresas para darles seguridad, que en esto sí tenemos competencias, y para dar también protección a toda la Administración pública en materia de ciberseguridad, algo fundamental para los intereses de la Comunidad de Madrid en un momento de tanta inestabilidad internacional, y ¿qué ha hecho usted? ¡Volver a tumbarlo! (*Aplausos*.) Y ¿sabe usted por qué ocurre esto? Porque para usted, por algún motivo desconocido, es más importante alinearse con la izquierda que conmigo. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora Monasterio. (*Rumores*.) ¡Silencio, señor Mbaye! ¡Silencio! Señor Mbaye, no tiene la palabra. (*Rumores*.) Señor Santos Gimeno, primera llamada al orden. Señor Santos Gimeno, ¡primera llamada al orden!, con las consecuencias que usted conoce. Serenidad, señorías; les pido serenidad y responsabilidad a todos, especialmente a la bancada de la izquierda. (*Rumores*.) (*Aplausos*.) Serenidad, responsabilidad, señorías; recuerden sus obligaciones, ¡recuerden sus obligaciones! Continuamos, la señora presidenta... (*Rumores*.) Señor Delgado. La señora presidenta del Gobierno contesta a la señora Monasterio. ¡Ah, no!, perdón, señora Monasterio, tiene la palabra.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños*): Señora presidenta, usted no ha tenido ninguna intención de sacar los presupuestos con este grupo... (*Rumores*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene, tiene la palabra... (*Rumores.*) ¡Silencio! Señor Delgado Orgaz, primera llamada al orden. Continúe. ¡Señor Delgado, primera llamada al orden! (*Rumores.*) Señor Delgado, segunda llamada al orden; la tercera supone que usted tiene que desalojar el hemiciclo. Ahora, señorías, la señora presidenta del Gobierno toma la palabra. (*Pausa.*) No la toma. Continuamos.

PCOP-630/2023 RGEF.2320. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cuál es su valoración acerca del nivel de cumplimiento de sus objetivos de la Legislatura.

El Grupo Socialista, señor Lobato, por favor, tiene la palabra.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Bien, muchas gracias, presidenta. En primer lugar, toda mi solidaridad y mi apoyo a Siria, a Turquía y a los profesionales sanitarios y de los servicios públicos que están allí dando la cara y ayudando en estos momentos tan complicados. (*Aplausos.*)

Señora Ayuso, he esperado una semana para decirle a la cara y mirándole a los ojos que es usted una mala y que lo que hizo usted la semana pasada es de vergüenza. Hasta las víctimas del terrorismo han tenido que pedirle respeto, ¡hasta cuando se le piden disculpas, usted insulta! (*Aplausos.*) Se cargó al señor Casado en plaza pública, se cargó al señor Casado en plaza pública, lleva un año lleva un año haciendo bullying hasta finiquitar en diferido a su mano derecha, Enrique López, no para de moverle la silla al señor Feijóo, intoxicándole a él y a la política española... Usted quiere un Madrid sin socialistas, sin feministas, sin taxistas, sin sanitarios, sin profesores, sin jóvenes, sin mayores, sin LGTBI... (*Aplausos.*) ¡Eso es lo que usted quiere!, ¡es lo que usted quiere!

Mire, es usted sectaria con sus propios compañeros, arrogante con los madrileños y una maleducada con todo el mundo, ¡y ya estamos hartos, señora Ayuso! Dígame, hágame un balance de su gestión. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (*Díaz Ayuso.- Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Me pregunta acerca del nivel de cumplimiento de mis objetivos de legislatura, ¡y estoy cumpliendo!, desde el punto de vista económico, desde el punto de vista social, desde el punto de vista de la gestión y también desde el punto de vista político. Le digo lo mismo, que mire esta Cámara, este es mi objetivo: mantener la mayoría de los escaños frente a la izquierda. Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor Lobato, tiene la palabra.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Ya ve usted que no, señora Ayuso, que hace política con la bronca y su máquina de insultar de forma permanente. Eso lo tenemos claro, pero

¿se ha planteado alguna vez responder sin insultar o hacer propuestas de algo que tenga que ver con su trabajo y con resolver los problemas de la gente de verdad? Mire, me puede insultar todos los jueves o faltarnos al respeto llamándonos sicarios o gentuza a quienes no pensamos como usted, o chapotear en el dolor de las víctimas de la antigua banda ETA, desaparecida hace más de diez años, hasta que le exijan respeto las propias víctimas, pero yo le voy a decir las cosas como son: más de 800.000 madrileños en listas de espera, récord histórico; cientos de miles de familias sin pediatra, sin nuestros médicos de urgencias de toda la vida, que están a disposición y usted no los contrata; 33.000 jóvenes sin plaza de FP; cientos de miles de jóvenes sin vivienda; mayores tratados sin dignidad y sin medios en las residencias públicas de Madrid... Señora Ayuso, se equivoca usted si piensa que la mayoría cabal y sensata de esta región no se da cuenta de lo que usted les está haciendo en este último año. Lo decía muy bien Gandhi: primero te ignoran, luego te ridiculizan y luego te atacan, pero después les ganas. ¡Así que siga atacando, señora Ayuso, que le vamos a ganar! (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: La señora presidenta tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias, señor Lobato. ¿Y tiene usted la valentía de preguntarme por cumplimento, representando a un partido que está haciendo exactamente lo contrario de lo que prometieron ante los electores, pactando con los independentistas, pactando con la ultraizquierda y pactando con Bildu? Me pregunta usted, pues a nosotros nos va muy bien y a ustedes les va muy mal.

Mire, por orden. "Sánchez se alía con herederos de criminales", ¿sabe quién lo dice? Rubén Múgica, ¿le conoce o es como Leguina, un socialista que no conviene? Maite Pagazaurtundúa, ayer: "se está generando una industria de blanqueamiento del terror, del terrorismo"; por si no lo entiende, se refiere a usted y a su partido. Y le voy a contar las historias de tres víctimas del terrorismo: al padre de Daniel le asesinaron con dos tiros en la espalda y le dejaron morir en un ascensor, en el ascensor de su casa; a José Virgilio le quemaron el coche, le hicieron listas y tuvo que abandonar el País Vasco cuando estaba dentro de la lista del comando Vizcaya; al hermano de Mar ETA le asesinó, lo secuestró primero y luego lo dejó moribundo en un bosque con un tiro en la cabeza. Pues bien, Daniel, José Virgilio y Mar son diputados de esta Cámara. Y dígame si usted está de acuerdo con blanquear las fechorías de los terroristas o con los representantes de los madrileños en este hemiciclo. (*Aplausos*).

Me habla de educación aquel que ayer mismo me mandaba 25 manifestantes de la UGT, que está afiliada a su partido político, para llamarme asesina y fascista en Alcalá de Henares, y me habla de respeto el partido que da conferencias, que llena pancartas y que me sigue cada día, como avisaron, retorciendo el dolor de las víctimas de las residencias de ancianos todos los días para hacer política. ¿Eso es respeto, señoría?

Mire, señoría, España no va a olvidar nunca que su partido y usted están pactando y beneficiando a terroristas, a violadores y a malversadores, y nunca es inunca! Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**:

PCOP-655/2023 RGE.2345. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si está satisfecha con la gestión sanitaria que ha realizado como Presidenta.

Continuamos con el Grupo Más Madrid; la señora García toma la palabra.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidenta. Señora, le pregunto si está satisfecha con la gestión sanitaria desde que es usted presidenta y le recuerdo que aquí, en esta comunidad, hay niños y embarazadas que no tienen acceso a nuestro sistema sanitario. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Mire, esto lo responden los usuarios: 9 de cada 10 se declaran satisfechos o muy satisfechos con el servicio recibido y, si ellos lo están, yo también. (*Aplausos*).

La Sr. **PRESIDENTA**: La señora García tiene la palabra, por favor.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Mire, señora Ayuso, le confieso, le reconozco que otras veces sus insultos, su falta de escrúpulos, su mala política, pues me han dejado mal cuerpo al terminar el pleno, seguro que nos ha pasado a muchos, pero hoy en cambio estoy feliz, y estoy feliz ¿sabe por qué? Porque este domingo cientos de miles de ciudadanos vamos a salir a la calle a defender con orgullo nuestra sanidad pública. (*Aplausos.*) Usted, como presidenta, debería estar contenta; cualquier demócrata que se precie debería estar feliz y satisfecho de saber que tiene a una ciudadanía, a toda una sociedad, que va a velar por su salud y por la salud de su familia y de sus seres queridos. Y, sin embargo, ustedes, no, ustedes van a estar enfadados, van a estar contando boicoteadores: 50 boicoteadores, 100 boicoteadores..., así seguramente hasta medio millón de boicoteadores. Nosotros estaremos celebrando: celebraremos la vida, celebraremos la salud, celebraremos la empatía... (*Aplausos.*) Se lo recomiendo; es más, no solo se lo recomiendo, se lo receto: una dosis de empatía cada seis horas, alternando con una dosis de cuidado de los servicios públicos cada ocho horas.

Mire, señora Ayuso, ya no le hablo como líder de la oposición, no le hablo como médica de la sanidad pública desde hace 22 años, le hablo como ciudadana: ¡usted nunca debió poner la sanidad en juegos, nunca la debió de poner en jaque!, no solamente porque es la que vela por un derecho fundamental, no solamente porque es la joya de nuestra corona, sino porque es el corazón que late detrás de nuestra sociedad de bienestar, y, señora Ayuso, es un corazón que late ¡precioso!, y es una pena que usted no sepa, no quiera y no pueda tomarle el pulso. Y a ese corazón ustedes le han llevado a la insuficiencia cardíaca, han llevado casi hasta el infarto y hasta el colapso, y estamos en un momento, en un punto de inflexión, en el cual nuestra sanidad pública ha aguantado carros y carretas, ha aguantado una pandemia, ha aguantado sus privatizaciones, ha aguantado sus recortes, ha aguantado su desprecio..., pero no va a aguantar cuatro años más de su negligencia premeditada. Y ahora toca defenderla, porque es un deber cívico y es un deber moral.

En las próximas elecciones tenemos que elegir: mire, tenemos que elegir entre nuestra sanidad, que pagamos orgullosos con nuestros impuestos, o su ego; tenemos que elegir entre tener pediatra y tener una buena Atención Temprana o su soberbia; tenemos que elegir si tenemos una cita con nuestro médico o médica en menos de una semana o sus mentiras; tenemos que elegir entre si queremos tener un buen sistema de salud mental o su desprecio; tenemos que elegir entre nuestros profesionales, que estén bien cuidados y bien respetados, o sus insultos. Así que, sí, nos toca elegir, el 28 de mayo nos toca elegir entre sanidad o Ayuso (*Aplausos.*), porque el 28 de mayo hay un plebiscito a nuestra salud, a la salud de todos, de todos nuestros familiares y de todos nuestros seres queridos, porque usted se irá, señora Ayuso, que la sanidad se quedará cuidándonos durante el resto de nuestra vida. Así que, sí, el próximo 28 de mayo va a haber dos papeletas: sanidad o Ayuso. Muchas gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: La señora presidenta toma la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Mire, esta es su sanidad, no la mía... (*Rumores.*) Los centros de salud, los centros de salud... (*Rumores.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Perdone, presidenta...

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): ¿Me para el tiempo?

La Sra. **PRESIDENTA**: Sí. No, no, vamos a empezar, el tiempo a cero, por favor. (*Rumores.*)

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Necesito hablar.

La Sra. **PRESIDENTA**: Dejen de gritar. Señores del Grupo Más Madrid, dejen de gritar. (*Rumores.*) Señora Morales, va a tomar la palabra cuando le corresponda. Señora Morales, por favor la escucharemos a usted... Ruego, por favor, que dejen de gritar. Ruego, por favor, que dejen de hacer aspavientos y de interrumpir el pleno. ¡Por favor! Señora Jacinto, ya tomó la palabra, guarde silencio, por favor. Señora presidenta, disculpe; tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Esta, insisto, es su sanidad y así es como quieren ustedes los centros de salud de toda la comunidad: llenos de pancartas, de octavillas, de pintadas, de carteles mal pegados a propósito para dar mala imagen, para dar la imagen de decadencia que tanto les gusta a todos ustedes. (*Rumores.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: ¡Silencio!

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Le quiero decir que los centros de salud y que los hospitales son de los pacientes, son de los ciudadanos, y están haciendo ustedes labores sindicales dentro de las consultas y en horario de atención al ciudadano. Por

ejemplo, el centro de salud de Arroyomolinos, recién inaugurado, nuevo, con las mejores instalaciones, lo han estado vandalizando con pancartas, con sábanas..., dando una imagen que es la que ustedes necesitan, y no hay derecho porque no es suyo. Ustedes lo que están haciendo es secuestrar los servicios públicos y privatizarlos para sus intereses políticos. *(Rumores.) (Risas.)* Usted quiere reventar el sistema y culpar...

La Sra. **PRESIDENTA**: ¡Silencio!

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Una huelga política que está siendo secundada cada día por 35, 39 o 55 sanitarios de su sindicato político para decir que hay una huelga en Madrid. ¡Ojo al nivel sanitario de los convocantes de la manifestación del domingo!, atentos: Asamblea 15-M Sierra Norte, Asamblea Marea Verde, Sindicalistas de Izquierda, 8-M, Sindicato de Estudiantes -esos fueron los de mi escrache- y -¡atención!- el Sindicato Ferroviario; ¡con la que está cayendo con los trenes y se apuntan a mi manifestación! *(Aplausos)*.

Estos son los mismos representantes de su comité de expertos sanitarios. Los médicos no son esos 35, 40 o 45 colegas con los que pretende alargar la huelga; los médicos son los que están representados por el Colegio de Médicos *(Rumores.)*, que son los que no secundan su manifestación, como tantas sociedades médicas, ¿o esos no son médicos, señorita, porque no son de los suyos?

Mire usted ya lleva desde el otoño pretendiendo alargar esta huelga, incluso elevarla a los hospitales; no le importa el daño que le está haciendo al sistema ni a los pacientes propagando bulos, poniendo a la gente frente a las pancartas en lugar de estar al teléfono atendiendo al ciudadano como se merece y, sobre todo, provocando el distanciamiento con la sanidad. Y algo peor todavía: están asustando a los pacientes, como hicieron durante la pandemia, propagando lo peor del sistema. ¡Es imperdonable su falta de profesionalidad! *(Aplausos)*.

Y le repito: 9 de cada 10 usuarios de la sanidad pública están muy satisfechos de ella, lo que significa que a usted nadie le hace caso. ¡Y llevan así 25 años, señoritas!, pensando que por incendiar las calles van a conseguir algo en las urnas, y por eso mismo, señoritas, la realidad es que llevan 25 años en la oposición. Gracias. *(Aplausos)*.

PCOP-660/2023 RGE.2351. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Muñoz Abrines, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre planes hasta el final de la Legislatura que tiene el Gobierno de la Comunidad de Madrid en el ámbito de la sanidad pública.

El Grupo Popular toma la palabra a continuación; en su nombre, el señor Muñoz.

El Sr. **MUÑOZ ABRINES** *(Desde los escaños.)*: Gracias, señora presidenta. ¿Qué planes tiene para la sanidad hasta final de legislatura?

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Partiendo de que nunca se ha destinado tanto dinero público a la sanidad de Madrid, queremos seguir modernizándola y manteniéndola a la cabeza de España, y, para ello, vamos a hacer numerosos anuncios como los siguientes: vamos a crear la primera residencia de ELA de España para ayudar en todo momento a los pacientes y a las familias, para coordinar el trabajo de las unidades que ya están en los hospitales realizando un excelente servicio y, sobre todo, para ayudar y dar prestación, ayuda, en todo lo que necesiten las familias y el enfermo durante este proceso en su casa; vamos a recuperar también los chequeos médicos en todos los colegios públicos y concertados de la Comunidad de Madrid al finalizar Primaria y Secundaria para reforzar la protección de los niños, y también a incrementar la educación en salud para que ellos siempre adquieran los mejores hábitos saludables a lo largo de toda su vida. También vamos a presentar un nuevo plan de salud bucodental, empezando por los niños y por la población vulnerable, y con ayudas específicas para personas de mayores de 80 años, que no pueden seguir con tantos problemas de dentición. Y también vamos a garantizar que todos los niños de la Comunidad de Madrid hasta los 14 años que necesiten gafas ilas tengan! y que no sea por motivos de dinero el que no sea así.

En estos días de tanta crítica a nuestro sistema sanitario, quiero destacar 7 datos reales frente a sus bulos: uno, Madrid es la región con mayor cobertura horaria en Atención Primaria; dos, el tiempo medio de espera en Primaria es la mitad de la media nacional; tres, Madrid cuenta con la mejor red hospitalaria, con 35 hospitales públicos que son referencia internacional; cuatro, la flota del Summa 112 es la más moderna y completa de Europa; cinco, Madrid es líder en trasplantes; seis, pioneros en Salud Mental, y, siete, somos los que aplicamos los tratamientos más avanzados. Y esta es la verdad y lo demás, politiqueo.

Otras cosas que vamos a hacer: vamos a desarrollar nuevos planes y mejoras, por ejemplo, poniendo en marcha un nuevo sistema de cita sanitaria en todos los centros, para agilizarlas; vamos a poner en marcha -ya estamos contando con ello- el nuevo modelo de agendas, con 34 pacientes por día, 24 en pediatría, con el incremento de pruebas diagnósticas; reducir las listas de espera, que ya están entre las más bajas de España, y este mismo año vamos a inaugurar los centros de salud de Sevilla la Nueva, Parque Oeste de Alcorcón, Las Tablas y Navalcarnero II. No vamos a dejar de apostar por nuestra sanidad pública, por el asentamiento del empleo de nuestros profesionales sanitarios, un compromiso que adquirí sin necesidad de huelga alguna, y también, y lo más importante en todo momento, por la verdad, que se basa en los datos y no en los bulos. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta del Gobierno. Señor Muñoz, es su turno de palabra.

El Sr. **MUÑOZ ABRINES** (*Desde los escaños.*): Gracias, señora presidenta. Señorías, este es el documento inicial que Amyts presentó para justificar su huelga y, cuando se comparan las exigencias de este documento con las ofertas de la consejería y sobre todo con los resultados y acuerdos en otras

comunidades autónomas, es evidente que estamos ante una huelga exclusivamente política. La izquierda, lo que quiere sobre todo es tomar como rehén, señorías, a la sanidad pública madrileña, no les importan ni los pacientes ni los profesionales ni los servicios públicos, salvo para sus destructivos manejos. Ahora, resulta, señorías, que la portavoz de Más Madrid llama celebración a una manifestación en la que vamos a escuchar llamar a la presidenta asesina, una manifestación en la que se oirán consignas machistas, esas que el señor Lobato dice que no le gustan pero que después es el primero que repite, porque ¿se acuerdan, señorías, cuando llamó lunática a la presidenta, cuando dijo que era una mujer que tenía que pedir permiso a su jefe para hacer las cosas o cuando puso en cuestión su capacidad para articular discursos o mensajes por sí misma porque no le habían escrito las cosas los guionistas o los asesores? ¿Y tiene el cuajo de hablar de educación? No escuché ningún lamento del señor Lobato cuando el presidente del Partido Socialista de Andalucía dijo que Ayuso tiene una tara mental grave; no escuché al señor Lobato hablar de educación cuando el alcalde de Valladolid dijo que la presidenta era de dudoso equilibrio mental; no escuché al señor Lobato invocar a sus hijos cuando la señora Rubiales dijo que Ayuso era tonta, inferior.

Señorías, a mí me da la sensación de que, para las recientes hazañas, como la de quien gobernaba la crisis de 2008, quien necesita de verdad asesores, de urgencia, es el señor Lobato. Veo que sus reuniones, las del señor Lobato con el señor Antonio Maestre, ese que llamó enferma mental a la señora Díaz Ayuso, están dando resultados. ¿Es esa su cínica concepción de lo que es respeto y de lo que es educación? (*Aplausos.*) ¿Su estilo de campaña electoral va a ser perseguir y fotografiar los buzones de los candidatos del Partido Popular, como han hecho en Alcorcón? No tienen ustedes límite. Además de hacer el ridículo sacando cosas del bolsillo como Doraemon, ¿qué van a hacer, también van a grabar vídeos utilizando niños, como ha hecho la señora Belarra, para acusar y atacar a la señora Ayuso? No tienen ustedes escrúpulos. Señor Lobato, de verdad, con las pocas cosas que usted ha dicho, ¿de verdad puede mirarse al espejo? Muchas gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Vamos a pasar a las preguntas de control al Gobierno... (*Rumores.*) Señor Lobato, ¿por qué artículo quiere pedir la palabra?

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): (*Palabras que no se perciben al no estar encendido el micrófono.*) ... actitudes que afectan al decoro y a la dignidad. Yo no he llamado lunática en mi vida a nadie y menos a la presidenta de la Comunidad de Madrid.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor Lobato, no tiene la palabra; si sigue leyendo el artículo, es a juicio de la presidenta. La hemeroteca le dará o quitará razón. Le aseguro que no tiene derecho a alusiones según el 114, hágame caso; siéntese, por favor. (*Rumores.*)

Seguimos, señorías, con esta sesión plenaria, que espero que cambie de rumbo. (*Rumores.*) Señorías, por favor, vamos a continuar con las preguntas dirigidas a los miembros del Gobierno. (*Protestas.*) Señora Jalloul, por favor, guarde silencio, guarde silencio. (*Protestas.*) Señora Jalloul Muro, primera llamada al orden, deje de gritar. (*Protestas.*) Señora Jalloul, me temo que usted no es de mejor condición que el resto de los diputados; me temo que usted también tiene que cumplir lo que mandata

el Reglamento. *(Rumores.)* Señora Jalloul Muro, me ha llevado usted a una segunda llamada al orden; la tercera llamada al orden, si lee el Reglamento, me conduce a mí a expulsarla del hemiciclo. *(Rumores.)* Señor Fernández, deje de gritar; la siguiente vez le llamaré al orden. *(Rumores.)* ¡Señora González! Señora González Álvarez, lleva usted gritando desde que ha entrado en el hemiciclo, primera llamada al orden; a usted le da igual, a usted le da igual interrumpir el hemiciclo y gritar y utilizar violencia verbal; a usted le da igual, pero usted no tiene derecho, y yo tengo la obligación de hacérselo ver; primera llamada al orden. *(Protestas.)* Señora González, si usted quiere, avanzamos. *(Pausa.)* Avanzamos, bien.

Continuamos con las preguntas dirigidas a los miembros del Gobierno. Como conocen, es la consejera de Juventud y Política Social quien va a contestar a continuación, pues tiene cuatro preguntas dirigidas a ella. Comenzamos con la primera.